

## 新年を迎えて

明けましておめでとうございます。冬休みはいかがお過ごしでしたか。御家庭で過ごす時間も多く、家族での会話も多かったことと思います。新しい年を迎え、今年一年に思いを馳せ、一年の計画を立てられたことと思います。今年もつばさ教室への御支援、御協力をよろしくお願いいたします。

さて、一年の最後の学期、3学期がスタートしました。小中学校の授業日としては約50日と短い学期ですが、この一年間のまとめの時期です。そして、進級・卒業へ向けて次のステップへの心構えをしていく時期です。つばさ教室でも、同様にして新たな心の育成に励んでまいります。子どもたちに良い春を迎えてほしいと願っています。

令和5年、2023年は卯（うさぎ）年です。干支（えと）の十二支（じゅうにし）では4番目です。諸説ありますが、総じて「卯（うさぎ）」は穏やかで温厚な性質であることから「家内安全」や、その跳躍する姿から「飛躍」「向上」を象徴するものとして親しまれてきました。他にも「植物の成長」という意味もあり、新しいことに挑戦するのに最適な年と言われています。子どもたちの飛躍・向上と成長を願いながら、つばさ教室では、今年も一人ひとりの子どもとの対話を大切に、課題に向き合い、支援していきます。家庭・学校との連携も、一層密にして進めていきますので御協力よろしくお願いいたします。

4月から生活が大きく変わる子どもたちがたくさんいるはずです。その準備として今から規則正しい健康的な生活を、少しずつでもよくなるよう努力し、自信をもって生活していけるようにご家庭でも見守っていただきますようお願いいたします。

## 葛西臨海水族園

12月1日(木)に葛西臨海水族園に行ってきました。水族園での職場訪問のプログラムに参加し、担当の方から水族園での仕事ややりがいなどについてお話を伺いました。説明の後に事前に生徒が提出していた質問に丁寧に回答していただくほか、展示水槽の裏側の見学もさせていただきました。誰もが初めて見る水族園の裏側に興味津々でした。



## 音楽鑑賞教室

12月6日(火)に港区立通学校音楽鑑賞教室が実施され、つばさ教室に通う中学生も鑑賞しました。すばらしい音響のサントリーホールで、プロのオーケストラの演奏を直接聴くことができました。迫力のある美しい演奏に、音楽のすばらしさを堪能してきました。



# 理科体験活動

12月15日(木)に「日立ハイテク」の寺田 大平 氏を講師に迎え、ミクロの世界の学習をしました。日立ハイテクにある電子顕微鏡を使用し、リモート授業で生活の中にある科学について学習しました。ヨーグルトのふたの裏側の観察では、水をはじく加工がされているものと、加工がされていないものの違いから、ふたの開発に至るまでの経緯や多角的な視点での物づくりの在り方などについて具体的にお話しいただきました。身近にある科学を体験し、学ぶことが多かった授業となりました。



# 書道体験活動

12月21日(水)に岩佐 柏陽 先生を講師に迎え、書道体験活動を実施しました。毛筆に親しむ機会が少なくなっている最近の生活の中ですが、心を落ち着かせ集中し、学校から出されている課題に真剣に取り組みました。たくさん練習していくうちにどんどん良い字が書けるようになりました。



日本の慣習として、1月2日に書き初めをします。昔、学問は「読み、書き、そろばん」と言われ、新年早々に書き初めをすることで、「1年の学びをスタートする」「字が上手になるように」という願いをこめました。地域によっては、小正月(十五日)に松飾やしめ縄などと一緒に持ち寄り、どんど焼きの火で焼き、その燃えかけが空中に高く上がると字が上手になると言われているようです。書道や書き初めの意味や志を学び、日本の伝統文化を好きになってほしいです。

つばさ教室では、子どもたちの作品を掲示しています。見ていただければ幸いです。

指導員一同の新年の抱負を一文字で表現しました。

- 想** 常に相手を想い、敬い、尊重し、一つひとつ誠実に、真剣に頑張ります。
- 歩** 自分の周りのいろいろな事がコロナ禍でずっと止まっていた。そこから一步前へ歩き出そう!
- 充** より充実した生活ができる年にしたいと思っています。
- 気** 気合い入れて頑張るぞー!
- 真** 一つひとつの仕事や、一人ひとりに真剣に向き合いたい。
- 穏** 今年は余裕をもって心穏やかに生活したい。
- 感** うれしいこと、新しい学びいろいろなことを感じられる1年に!
- 働** 「ごきげんに働く」ことを意識して今年は頑張ります!

## ==== 1月の予定 ====

- 外国語活動** 11日(水) 11:00~12:00      18日(水) 11:00~12:00  
25日(水) 11:00~12:00
- つばさ連絡会** 11日(水) から20日(金) まで在籍校の先生方が来室されます。
- 体育活動** 12日(木)、17日(火)、19日(木)、24日(火)、26日(木)、  
31日(火) ※26日(木)は旧飯倉小学校でバドミントンを行います。
- 防災の取組** 19日(木) 芝消防署に伺い、署員の方からAEDの使用方法等を学んだり、  
消防署の見学をしたりします。
- 火曜美術館** 24日(火) 新国立美術館の見学に行きます。